

Volks-Zeitung

mit Täglichen Familienblatt und Illustriertem Sonntagsblatt

Abend-Ausgabe

Die Berliner Volks-Zeitung erscheint täglich zweimal: Sonntags nur morgens, Montags nur abends. Abonnementspreis für Berlin: 75 Pf. monatlich...

Interaktionspreis für die Seite 40 Pf. Stellenangebote und Gesuche... 30 Pf. Haupt-Expedition: SW. Jerusalemstr. 46/49.

Redaktion: Jerusalemstr. 46/49. Für Anzeigen keine Verantwortlichkeit.

Chef-Redaktion: Karl Volkath, Berlin W. Verlags-Druck: Rudolf Wolff, Berlin SW.

Warum so schüchtern?

Aus der gestrigen Sitzung des Berliner Lehrervereins... Warum so schüchtern? Aus der gestrigen Sitzung des Berliner Lehrervereins...

war zu jedermanns Einfließ - also öffentlich - auszusprechen hat sich aber geistlich, das viele ländliche Gemeindevorsteher die klar verständliche Gefühlsregung in dem ihnen gemeinen...

neue Anhänger zuführen. Im Gegenteil wird dadurch die „Vox von Rom“ Bewegung namentlich in den romanischen Ländern nur neue Kräfte erhalten. Pius X. hat hier wie in der Bekämpfung der Modernisten gezeigt, daß seine Wahl zum Papste seinen Horizont nicht erweitert hat, und daß er der alte italienische „Dorfpfarrer“ geblieben ist...

Wir können gegenüber der Haltung des Vorstandes nur wiederholen, was wir in unserem Artikel „Warum so schüchtern?“ ausgesprochen haben und was, wie es in dem vorliegenden Bericht heißt, vom Vorstande selbst als zutreffend hat anerkannt werden müssen.

Der modernistenfeindliche Papp Pius X. ist ein gläubiger Verehrer des Papstes Pius IX., dem zu Ehren er sich bei seiner Wahlkündigung selbst den Namen „Papp“ beilegt hat. Auf sein Streben ist jetzt das in der Schlagzeile des Pappes Pius IX. gezeichnete Verfahren eingeleitet worden, zu dem es unter dem Papp Leo XIII. sicherlich niemals gekommen wäre.

Die Londoner „Morning Post“ meldet aus Shanghai, die Regierung habe dem Gesandten in Peking, Jordan, mitgeteilt, sie beabsichtige, den Rest der im Aufsatze von George Parkes veröffentlichten Entschuldigungsformulare zu erlassen.

Lebrigens hofft man, wie uns mitgeteilt wird, daß der Einwirkung des Lehrervereinsverbandes der Kultusminister Solle beizuhelfen werde.

Wie aus Rom berichtet wird, hat jetzt vor einem, natürlich aus geistlichen Abolaten und „Konservativen“ bestehenden Tribunal in Rom die Seligsprechung des Papstes vorangetragen hat. Diese Seligsprechung soll - wenn wir der Behauptung glauben dürfen - seit dreißig Jahren von Hunderttausenden von Gläubigen dringend begehrt worden sein.

Die Interparlamentarische Union hielt heute - wieber unter sehr flacker Beteiligung - ihre Schlußsitzung ab. Als erster Gegenstand fand die Resolution des rumänischen Deputierten Dicescu an Beratung, die letztere zur Neubestimmung noch einmal an den Conseil Interparlementaire zurückgegangen war.

Wie in der Uckermark

Wählerlisten ausgelegt werden. Aus dem Wahlkreis Prenzlan-Angermünde, aus dem wir bereits munderlaune Dinge über die Anfertigung der Wählerlisten zur bevorstehenden Reichstagswahl mitteilen konnten, werden uns jetzt neue und bezeichnende Tatsachen über die Anfertigung dieser Listen mitgeteilt.

Sowie ist natürlich schon jetzt sicher, daß der adventus diaboli (der „Anwalt des Teufels“), der in jedem Seligsprechungsprojekte zu fungieren hat, nicht durchbringen wird. Die Zahl der nötigen Mirakel wird ohne allen Zweifel beibringt werden. Da die Seligsprechung gewöhnlich nur die Punkte zur Seligsprechung bildet, so sind die schließliche Kirche bald in dem ehemaligen Papp Pius IX. einen neuen Heiligen zu bereiten haben.

Jeder internationalen Gerichtsbarkeit von der Aufstellung allgemein anerkannter Grundsätze des internationalen Rechtes abhängig ist, dreht die Konferenz den Wunsch aus, daß die dritte Haager Friedenskonferenz sich mit einer Kodifikation des internationalen öffentlichen Rechtes unter Berücksichtigung der besonderen, vom Zustand für internationales Recht geforderten Vorarbeiten beschäftigen möge.